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Protokoll Nr. 3/2014 
 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Löwenstedt am Donnerstag, 
dem 3. Juli 2014, 20:00 Uhr, Gastwirtschaft Friedensburg, Löwenstedt  
 
 
Anwesend: 
       Mitglieder:  Bgm. Holger Jensen  
 GV Hans-Christian Albertsen  
 GV Heiko Albertsen  
 GV Julia  Clasen  
 GV August Hansen  
 GV Ose Jensen 
 GV Johannes Ketelsen  
 GV Heino Sachwitz  
 GV Diana Thomsen  
  
 Von der Amtsverwaltung:  Amtsangestellte Ina Christiansen-Hansen, zugleich 
  als Protokollführerin 
 
 Presse: Herr Müllerchen, Husumer Nachrichten 
 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 

2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2013 vom 9. April 2014 
4. Bericht des Bürgermeisters 
5. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2011 
6. Vorlage der Gebührenabrechnung „Schmutzwasser“ für das Jahr 2013 
7. Projekt Löwenstedt Mitte 

7.1 Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe der Abbruch- 
und Erdarbeiten 

7.2 Beratung und Beschlussfassung über die Ermächtigung zu weiteren Auf-
tragsvergaben 

8. Beratung und Beschlussfassung über die Endabrechnung und Restkosten-
verteilung der Baumaßnahme „Erweiterung ev. Kindergarten Löwenstedt um 
10 Krippenplätze“  

9. Beratung und Beschlussfassung über den Vertrag mit dem ev. Kindertages-
stättenwerk Nordfriesland als Rechtsnachfolger der ev.-luth. Kirchengemein-
de Viöl 

10. Wegeangelegenheiten 
11. Anträge 
12. Verschiedenes 
13. Grundstücksangelegenheiten 
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Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 
 
Um 20:00 Uhr eröffnet Bgm. Jensen die Sitzung der Gemeindevertretung Löwenstedt 
und begrüßt alle Anwesenden recht herzlich. Seine besonderen Grüße gelten Herrn 
Müllerchen von den Husumer Nachrichten sowie der Amtsangestellten Ina Christian-
sen-Hansen, die er zugleich als Protokollführerin bestellt. Bgm. Jensen stellt fest, 
dass gegen Form und Frist der Einladung keine Einwände erhoben werden und die 
Gemeindevertretung beschlussfähig ist. Änderungsanträge zur Tagesordnung wer-
den nicht gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde  
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2014 vom 9. April 2014 
 
Das Protokoll Nr. 2/2014 vom 9. April 2014 ist allen Gemeindevertretern zugegangen 
und wird in der vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt und unterzeichnet. 
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Bericht des Bürgermeisters 
 
Bgm. Jensen berichtet folgendes: 

 Die diesjährige Seniorenfahrt findet am 30. Juli 2014 statt. Es wird eine Stadt-
rundfahrt in Kiel durchgeführt. 

 Das diesjährige Erntefest findet am 11. Oktober 2014 in der Gastwirtschaft Frie-
densburg statt. Als Festausschuss werden die GV Clasen, Hansen und Thomsen 
benannt. 

 Bei der Kapelle ist ein Defibrillator angebracht worden. 

 Das letzte Grundstück im Baugebiet „Schoolkoppel“ wurde an die Eheleute Tor-
ben und Jaqueline Kohrt verkauft. 

 Ausleihergebnis Fahrbücherei: 2012  1777, 2013  1389 

 Glückwünsche der Gemeinde wurden überbracht an Karla Hansen und Elfriede 
Jensen (jeweils 80. Geburtstag) sowie an Christine Hansen (91. Geburtstag) 

 Auf Amtsebene werden momentan Erkundigungen zum Thema Hundeleinen-
zwang eingeholt. Die Informationen werden eingeholt, um evtl. das Kleinwild wäh-
rend der Hauptsetzsaison zu schützen. 

 2015 soll wieder ein 4-Dörfer-Fest stattfinden. Es ist angedacht, dieses in Lö-
wenstedt zu veranstalten, um damit gleichzeitig den neuen Boule-Platz einzuwei-
hen. 
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 Breitband 
Die Umsetzung des Breitbandprojektes in Löwenstedt schlägt hohe Wellen. Es 
waren bereits das russische und kanadische Fernsehen sowie eine französische 
Zeitung bei Bgm. Jensen zu Gast. Für August haben Reimer Böge, Vorsitzender 
der Schleswig-Holsteinischen CDU und zugleich Europaabgeordneter, und Ing-
bert Liebing, Mitglied des Deutschen Bundestages, ihren Besuch angekündigt. 
 
Die Eigentümer der Baugrundstücke im neuen Baugebiet „Schulstraße“ werden 
an das Breitbandnetz angeschlossen, wenn sie sich an der BürgerBreitband-
NetzGesellschaft beteiligen und die tatsächlichen Anschlusskosten übernehmen. 
 

 Kindergarten Löwenstedt 
Das Gesundheitsamt hat kürzlich den Löwenstedter Kindergarten kontrolliert. Die 
festgestellten Mängel wurden bereits beseitigt.  
Der Kindergarten ist mit 43 Kindern in 2 Regelgruppen und 10 Kindern in der 
Krippengruppe voll ausgelastet. 
In der Krippengruppe hat eine neue Mitarbeiterin angefangen, da die vorherige 
Mitarbeiterin nach Viöl in den Kindergarten gewechselt hat. 

 

 Straßensituation L 281 
Der bauliche Zustand der L281 ist katastrophal. Bisherige Bemühungen führten 
bisher leider nicht zum Erfolg.  Bgm. Jensen hat gemeinsam mit Bgm. Thormäh-
len, Haselund, die aktuelle Situation sowie die bisherigen Bemühungen in einem 
Treffen mit Landtagsabgeordnetem Klaus Jensen geschildert. Klaus Jensen wird 
sich für die L281 einsetzen. In der Landesplanung ist der Ausbau der L281 vor 
dem Jahr 2017 nicht vorgesehen. Eventuell sollte die Planung der Maßnahme in 
Vorleistung der Gemeinden vorgenommen werden, um gegebenenfalls mit einem 
fertigen Konzept schnell reagieren zu können. 
 
Aktuell werden am Ortseingang aus Richtung Haselund Verkehrsmessungen 
(Anzahl und Geschwindigkeit der Fahrzeuge) durchgeführt. 

 

 Jahresgespräch Schleswig-Holstein Netz AG 
Im Amt Viöl werden 158.533.891 kwh Strom erzeugt. Verbraucht werden jedoch 
nur 38.100.000 kwh. In der Gemeinde Löwenstedt werden 22.594.193 kwh er-
zeugt. 
2015 soll die Trafostation in der Gemeinde Löwenstedt bemalt werden. Die Ge-
meindevertretung macht sich Gedanken über mögliche Motive. 

 
Bgm. Jensen bedankt sich abschließend bei 

 GV Hansen für die Teilnahme an der Sitzung des Kindergartenbeirates sowie das 
Überbringen der Glückwünsche der Gemeinde zur Goldenen Hochzeit der Ehe-
leute Winkelmann 

 GV Ketelsen und GV Sachwitz für den Geräteaufbau auf dem Spielplatz 

 GV Jensen für das Mähen von gemeindlichen Rasenflächen und das Fahren des 
Bürgerbusses zur Husumtour 

 Dem Beachvolleyballteam für die Vertretung der Gemeinde Löwenstedt beim 
Beachvolleyballturnier am 28.06.2014 in Haselund sowie GV Thomsen für die 
Beschaffung der Gemeinde-T-Shirts 
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Zu Pkt. 5 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2011 
 
Nach der Umstellung auf die Doppik hat die Gemeinde Löwenstedt zum Schluss ei-
nes jeden Haushaltsjahres einen Jahresabschluss gem. § 95 m der Gemeindeord-
nung aufzustellen, in dem das Ergebnis der Haushaltswirtschaft des Haushaltsjahres 
nachzuweisen ist. Das geschieht erstmalig mit dem vorliegenden Jahresabschluss 
zum 31. Dezember 2011, der an die am 01. Oktober 2012 beschlossene Eröffnungs-
bilanz auf den 1. Januar 2011 anknüpft. 
 
Allen Gemeindevertretern ist mit der Einladung zur heutigen Sitzung die Vorlage der 
Kämmerei vom 13. Mai 2014 zugegangen. Bgm. Jensen erläutert die Vorlage kurz. 
  
Der Jahresabschluss ist gem. § 95 n der Gemeindeordnung durch den Finanzaus-
schuss zu prüfen. Die Prüfung erfolgte am 13. Mai 2014 durch den Ausschuss be-
stehend aus GV Heiko Albertsen, GV Ketelsen und GV Thomsen. Die Prüfung ergab 
keine Beanstandungen. GV Ketelsen spricht der Verwaltung seinen Dank für die or-
dentliche Buchführung aus. 
 
Nach kurzer Aussprache beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, die Bilanz 
zum 31. Dezember 2011 mit einer Bilanzsumme in Höhe von 2.335.223,15 € zu ge-
nehmigen sowie den Jahresüberschuss in Höhe von 5.030,38 € in voller Höhe der 
Ergebnisrücklage zuzuführen. Außerdem werden die über- und außerplanmäßigen 
Aufwendungen und Auszahlungen mit einem Gesamtbetrag von 85.986,41 € ge-
nehmigt. 
 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Vorlage der Gebührenabrechnung „Schmutzwasser“ für das Jahr 2013 
 
Allen Gemeindevertretern ist mit der Einladung zur heutigen Sitzung die Vorlage der 
Kämmerei vom 24. März 2014 zugegangen. Bgm. Jensen erläutert die Vorlage.  
 
Einnahmen 2013 35.836,30 € 
Ausgaben 2013 44.285,35 € 
Defizit 2013 8.499,05 € 
Fehlbestand per 31.12.2013 22.600,00 € 
 
Bei der Haushaltsberatung für das Jahr 2014 war diese Entwicklung bereits vorher-
sehbar, so dass die Abwasserabgabe von 2,30 €/m³ auf 2,80 €/m³ erhöht wurde. Die 
Gemeindevertretung nimmt Kenntnis. 
 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Projekt Löwenstedt Mitte 
 
7.1 Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe der Abbruch- 

und Erdarbeiten  
Die Abbruch- und Erdarbeiten für die Umgestaltung der ehemaligen Freibadflä-
che wurden beschränkt ausgeschrieben. Es wurden 4 Firmen zur Angebotsauf-
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gabe aufgefordert. Alle 4 Firmen haben fristgerecht ein Angebot abgegeben. 
Weitere Einzelheiten werden unter TOP 13 besprochen. 

 
7.2 Beratung und Beschlussfassung über die Ermächtigung zu weiteren 

Auftragsvergaben 
Aufgrund des engen Zeitrahmens für die Maßnahme „Löwenstedter Mitte“ (die 
Maßnahme muss bis zum Jahresende 2014 vollständig abgerechnet sein, um 
Fördermittel zu erhalten), erhält Bgm. Jensen einstimmig die Vollmacht, die wei-
teren Auftrage ohne vorherigen Beschluss der Gemeindevertretung zu erteilen. 
Die Gemeindevertretung soll über das weitere Vorgehen jedoch stets per E-Mail 
auf dem Laufenden gehalten werden. 
 
 

Zu Pkt. 8 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Endabrechnung und Restkostenver-
teilung der Baumaßnahme „Erweiterung ev. Kindergarten Löwenstedt um 10 
Krippenplätze“ 
 
Allen Gemeindevertretern ist mit der Einladung zur heutigen Sitzung die Vorlage des 
Hauptamtes vom 12. Mai 2014 zugegangen. Bgm. Jensen erläutert die Vorlage kurz. 
 
Die Gemeinden Haselund und Löwenstedt haben zur Regelung der Restbaukosten-
finanzierung für die bauliche Erweiterung des Gebäudes der Gemeinde Löwenstedt, 
Schulstraße (ev. Kindergarten Löwenstedt) um eine Krippengruppe mit 10 Plätzen 
einen öffentlich-rechtlichen Vertrag geschlossen. 
 
Kosten der Baumaßnahme 200.968,42 € 
./. Bundeszuwendung 140.000,00 € 
Restkosten 60.968,42 € 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, die Endabrechnung der Baumaß-
nahme nach dem baufachlich geprüften Verwendungsnachweis in Höhe von 
194.664,04 € zuzüglich der Umbaukosten des Büros in Höhe von 7.304,38 € zu ge-
nehmigen und stimmt nach Abzug der Bundeszuwendung in Höhe von 140.000,00 € 
der Verteilung der Restkosten in Höhe von 30.484,21 € pro Gemeinde zu. 
 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Vertrag mit dem ev. Kindertages-
stättenwerk Nordfriesland als Rechtsnachfolger der ev.-luth. Kirchengemeinde 
Viöl 
 
Der Vertrag mit dem ev. Kindertagesstättenwerk Nordfriesland als Rechtsnachfolger 
der ev.-luth. Kirchengemeinde Viöl über die Finanzierung und Unterhaltung des Kin-
dergartens in Löwenstedt hat eine Kündigungsfrist von 12 Monaten zum Ende eines 
Kalenderjahres. Der nächstmögliche Kündigungstermin wäre also der 31. Dezember 
2015. GV Sachwitz führt an dieser Stelle aus, dass die Zusammenarbeit mit dem ev. 
Kindertagesstättenwerk Nordfriesland einwandfrei funktioniert. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den Vertrag mit dem ev. Kinderta-
gesstättenwerk nicht zu kündigen. 
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Zu Pkt. 10 der TO: 
Wegeangelegenheiten 
 
a) Wegeschau mit dem Kreis Nordfriesland 

Am 15. April 2014 hat die diesjährige Wegeschau mit dem Kreis Nordfriesland 
stattgefunden. Um die aufgenommenen Schäden zu reparieren, sind Splitt- und 
Teerarbeiten in Höhe von 7.385,90 € notwendig. Die Arbeiten sollen durchgeführt 
werden. 

 
b) Kreisstraße 77 

Die Kreisstraße 77 (Richtung Ostenau) wurde repariert. Die Arbeiten wurden je-
doch nicht zufriedenstellend ausgeführt. Herr Andresen, Kreis Nordfriesland, 
kümmert sich um die Angelegenheit. 

 
c) Mäharbeiten 

Einige Löwenstedter Einwohner haben sich darüber beschwert, dass die Banket-
ten in diesem Jahr erst sehr spät gemäht worden sind. Der Zeitpunkt war aber 
bewusst so gewählt, um die Brutzeit nicht zu behindern. Es soll auch in den 
nächsten Jahren so verfahren werden. 

 
d) Bärenklau 

An der der L281 in Richtung Kolkerheide wächst am Wegesrand Bärenklau. Bgm. 
Jensen kümmert sich um die Beseitigung. 

 
 
Zu Pkt. 11 der TO: 
Anträge 
 
a) Förderverein Freibad Haselund 

Während der letzten Sitzung hat die Gemeindevertretung beschlossen, Mitglied 
im Förderverein Freibad Haselund zu werden (Protokoll Nr. 2/2014, TOP 9.2). Der 
Jahresbeitrag beträgt 6 €. Bgm. Jensen schlägt vor, dem Förderverein zusätzlich 
einen jährlichen Zuschuss zukommen zu lassen. Nach kurzer Beratung be-
schließt die Gemeindevertretung einstimmig, dem Förderverein Freibad Haselund 
einen jährlichen Zuschuss in Höhe von 100 € zu gewähren, wenn die Haushalts-
lage der Gemeinde Löwenstedt dies zulässt. 

 
b) Schützenfest Löwenstedt 

GV Sachwitz, gleichzeitig Vorstandsmitglied des diesjährigen Schützenfestes, legt 
die Abrechnung des Schützenfestes der vergangenen Jahre (Anlage 1 zum Ori-
ginalprotokoll) vor und beantragt für 2014 wiederum einen Zuschuss in Höhe 
von 200 €. Mit diesem Zuschuss wären die Kosten für den Spielmannszug ge-
deckt. Nach kurzer Aussprache beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, 
das Schützenfest mit 200 € zu unterstützen. 
 
Gem. § 22 GO war GV Sachwitz von der Beratung und Beschlussfassung 
ausgeschlossen. 
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Zu Pkt. 12 der TO: 
Verschiedenes 
 
a) Betreute Grundschule Haselund 

Aufgrund einer Elterninitiative findet am 1. September 2014 in Haselund eine be-
treute Grundschule satt. Die Betreuung findet ehrenamtlich durch Eltern statt. Pro 
Kind wird eine Aufwandsentschädigung in Höhe von 1 € pro Tag erhoben. Die 
Betreuung soll vorerst probeweise ein halbes Jahr organisiert werden. Die Ge-
meindevertretung steht diesem Vorhaben sehr positiv gegenüber. 

 
b) Altes Feuerwehrfahrzeug 

Die jungen Leute haben großes Interesse am alten Feuerwehrfahrzeug bekundet. 
Es wurde ein Kaufpreis in Höhe von 500 € vereinbart. Von der Verwaltung wurde 
ein Kaufvertrag entworfen, der den jungen Leuten vorgelegt, bisher aber noch 
nicht unterschrieben wurde. 

 
c) Jubiläumsempfang des SV Blau Weiß Löwenstedt 

Der Sportverein SV Blau Weiß Löwenstedt feiert in diesem Jahr sein 50-jähriges 
Jubiläum. Zum Jubiläumsempfang am 5. Juli 2014 sind alle Gemeindevertreter 
eingeladen. Die Gemeinde wird dem Vorstand einen Essensgutschein überrei-
chen. 

 
d) Schleswig-Holstein Netz AG 

Die Gemeinde Löwenstedt hat für ca. 148.000 € Anteile an der Schleswig-
Holstein Netz AG. Kürzlich wurden Gewinne ausgeschüttet. Die Gemeinde Lö-
wenstedt hat einen Anteil von ca. 6.400 € erhalten, was einem Gewinn von ca. 
2.000 € Gewinn entspricht. 

 
e) Husumtour 

Seit März dieses Jahres werden in Haselund, Löwenstedt, Norstedt und Sollwitt 
einmal monatlich Husumtouren angeboten. Bisher war die Resonanz leider nicht 
so groß. Löwenstedt ist am heutigen Tag das erste Mal unterwegs gewesen. GV 
Jensen ist den Bus gefahren, das Stimmungsbild nach der Tour war sehr positiv 
und sie erhofft sich eine Multiplikator Wirkung.  

 
f) Parksituation Kieskuhle 

GV Jensen beschwert sich über die Parksituation bei der Kieskuhle. Während der 
Sommerzeit wird die Kieskuhle häufig zum Baden genutzt und die Besucher par-
ken auf beiden Seiten der Landesstraße, was den Verkehrsfluss sehr unüber-
sichtlich macht. Da es sich um eine Landesstraße handelt, kann die Gemeinde 
hier nichts ausrichten.  

 
g) Material ehemaliges Freibad 

GV Hans-Christian Albertsen hat den Zaun und die Pfähle vom ehemaligen Frei-
badgelände bekommen. Er bedankt sich dafür und möchte dem Kindergarten als 
Gegenleistung 100 € spenden. 

 
h) BürgerBreitbandNetzGesellschaft 

GV Hans-Christian Albertsen erkundigt sich danach, warum eine außerordentli-
che Sitzung der BürgerBreitbandNetzGesellschaft einberufen wurde. Bgm. Jen-
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sen kennt den Grund ebenfalls nicht, es findet jedoch am 8. Juli 2014 eine Sit-
zung des Amtsausschusses Viöl zu diesem Thema statt. 
 
 

Bgm. Jensen beantragt, den Tagesordnungspunkt 13 unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit zu behandeln. Es wird einstimmig beschlossen, die Öffentlichkeit 
auszuschließen. Die anwesenden Gäste verlassen den Saal. 
 
 
Zu Pkt. 13 der TO: 
Grundstücksangelegenheiten 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wieder hergestellt. Bgm. Holger Jensen gibt 
die soeben in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse bekannt: 
  

 Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe der Abbruch- und 
Erdarbeiten 
 

 
Bgm. Jensen schließt um 22:30 Uhr die Sitzung, bedankt sich für die gefassten Be-
schlüsse und wünscht allen Anwesenden einen guten Heimweg.  
 
 
Der Bürgermeister     Die Protokollführerin 
 
 
 
------------------------------------------   ----------------------------------------- 
Holger Jensen     Ina Christiansen-Hansen 
 


